

# Sortir... Écouter... Voir...

Choisissez vos sorties ! Et retrouvez aussi le programme détaillé des manifestations distribué avec le bulletin municipal, et disponible dans tous les lieux publics.

## JUIN

**Mercredi 11 à 13h30 : Lire Ensemble**, au Centre de formation et de promotion de Champcevinel. Possibilité de transport gratuit (05.53.45.60.30)

**Du 13 au 15 : Fête de l'été**, rue Tananarive

**Jedi 19 à 14h30 : "Au fil des saisons" goûter d'été**, au centre Gérard-Philippe

**Samedi 14 de 9h30 à 18h30 : Portes ouvertes du Technicentre industriel Charentes-Périgord SNCF**, sites du Toulon et de Chamiers.

**Jedi 26 à 14h30 : Atelier Remue-méninge**, au Centre social Saint-Exupéry

**Vendredi 27 à 19h30 : Marché de nuit**, place Allende

## JUILLET

**Vendredi 4 à 19h : Marché de nuit gourmand et artisanal** au bourg de Coulounieix

**Jedi 10 : Truffe, sélections à 14h30 et concours à 20h30** place de l'amitié

**Dimanche 13 à 20h30 : Bal de la Fête nationale et feu d'artifice** au Château des Izards.

**Jedi 24 à 21h : Festival Più di Voce « Cosi fan tutte »**, à l'Église Notre Dame de Chamiers à 21h.

## AOÛT

**Samedi 2 : Sortie au Puy du Fou** organisée par l'Amicale des locataires HLM (06.89.16.08.33)

**Dimanche 3 de 9 h à 18h : Fête des battages**, à Plancheix

**Vendredi 22 à 19h : Marché de nuit gourmand et artisanal** au bourg de Coulounieix

**Mardi 26 à 15h : Festival Sinfonia « Usurpator Tiranno »**, par l'ensemble Desmarest au Château des Izards

**Samedi 30 à 15h : Festival Sinfonia « La musique de danse à la cour de Versailles et ses suites... »** par l'ensemble La Française au Château des Izards.

## Et Revoir...

### >> Goûter " Au fil des saisons "

Le goûter de Printemps s'est déroulé le 3 avril dernier au centre Gérard Philippe avec l'orchestre Charly Music qui a fait danser nos aînés au son de l'accordéon. Un après-midi convivial tout en musique !



### >> Repas partagés à "La marmite enchantée"

Depuis le mois de septembre 2013, un rendez-vous hebdomadaire est proposé aux seniors. Chaque mercredi, ils ont en effet la possibilité de venir déjeuner au restaurant scolaire « La marmite enchantée ». Une salle leur est spécialement réservée. A raison de 12 convives maximum par semaine, l'idée est de partager un repas tout en échangeant avec les autres participants... plutôt que de déjeuner seul à la maison !

**Pour participer, c'est simple ! Il suffit de s'inscrire au CCAS, tél. 05.53.35.57.50 (au plus tard le mardi).**

*Cette action est organisée en partenariat par le CCAS, le pôle Education Enfance Jeunesse de la mairie, le centre social Saint-Exupéry et l'ACADVS.*



### Hommage

Pierre Doursout s'en est allé brutalement le 24 mars dernier, à l'âge de 81 ans.

**De Vous à Nous** tient ici à rendre hommage à « Pierrot », pour son engagement dans la vie de la commune. Véritable mémoire du bourg de Coulounieix, avec sa famille implantée sur la commune depuis plus d'un siècle et demi au lieu-dit « Les Croix ». Pierrot a toujours été un acteur de la vie locale apprécié de tous, incarnant le bon sens paysan, toujours positif, sans aucune nostalgie.



**Prochain numéro en octobre 2014.** Merci de faire passer vos informations ou vos messages à Muriel Beau **avant mi-septembre 2014.** ☎ 05.53.35.57.16.



# De vous à nous

Juin 2014  
N° 38

Le journal des Anciens de la ville de Coulounieix-Chamiers

## Sommaire

À vous de découvrir  
Semaine de l'Enfance

Zoom sur...

Jobs d'été

Portrait :

Le Comité d'organisation du centenaire de la Guerre 14-18

Sortir, écouter, voir...

Et revoir !

Goûter de printemps

Repas partagés

## J'ai

l'honneur et le plaisir de vous présenter ce nouveau numéro de « De Vous à Nous », le journal des Anciens. Je remercie toutes les lectrices et tous les lecteurs.

Ce numéro met en avant la politique municipale en faveur des actions qui permettent de créer du lien et des relations durables entre toutes les générations sur notre commune. Je me félicite du succès rencontré tout particulièrement par de très belles initiatives : le repas intergénérationnel dans le cadre de la semaine de l'enfance et les jobs d'été. Ces moments de partage et de rencontres entre les jeunes et les anciens sont des expériences d'une très grande richesse humaine.

Je tiens également à saluer le très beau projet porté par le Comité d'Organisation du Centenaire de la Guerre de 14/18. Cette action en faveur du devoir de mémoire, permet de mieux connaître l'histoire de la commune au cours de cette période si singulière.

Je remercie toutes celles et tous ceux qui oeuvrent bénévolement au quotidien pour offrir leurs compétences et leur temps au service des autres et notamment des Anciens. Un grand merci également à tout le personnel municipal du Centre Communal d'Action Sociale qui exerce avec passion et dévouement leur métier au service des autres.

Je vous souhaite une agréable lecture.

Bien à vous,  
Votre Maire,

Jean-Pierre ROUSSARIE

## À vous de découvrir

### Moments partagés avec la Semaine de l'Enfance

Du 16 au 20 juin, le centre Gérard Philippe accueillera la 3<sup>e</sup> édition de la Semaine de l'Enfance. Cette manifestation initiée par le pôle Education Enfance Jeunesse en partenariat avec toutes les structures accueillant les enfants et les jeunes colomniérois met en avant tous les travaux des enfants réalisés sur l'année scolaire. Toutes les salles du centre Gérard Philippe seront ornées de dessins, de photos et de panneaux regroupant les activités artistiques, ludiques et sportives des enfants. Une manifestation où s'invite également l'intergénérationnel avec les repas partagés et le traditionnel goûter d'été « Au fil des saisons ».

**Le mercredi 18 juin, le repas partagé se déroulera au centre de loisirs Jean-Sigalas où les enfants et**

les aînés se retrouveront autour d'un buffet espagnol. Les aînés auront la possibilité de rester l'après-midi et de profiter des animations. Jeux anciens, jeux en bois : petits et grands auront le loisir de s'amuser à l'ombre des grands chênes. Vers 16h30, un goûter convivial sera proposé à tous les participants.

**Le jeudi 19 juin, le traditionnel goûter de l'été pour les personnes de plus de 75 ans se déroulera au centre Gérard Philippe.** Cette année, le spectacle sera assuré par les 3 classes de grandes sections maternelles des groupes scolaires Eugène-Le-Roy et Louis-Pergaud. Au programme : visite de l'exposition, présentation par les enfants de chaque classe d'une animation réalisée avec leur enseignant avec la participation de la chorale En si bémol du centre social Saint-Exupéry. La journée sera clôturée par une dégustation de



L'an dernier, le goûter s'est déroulé aux Izards, avec les enfants de l'accueil de loisirs

pâtisseries pour le plaisir des grands et des petits.

La semaine se terminera le vendredi 20 juin au soir, par un spectacle de chant et de danse préparé par tous les enfants.

*Informations (repas partagé et goûter) auprès de Muriel Beau, tél. 05.53.35.57.16*



Zoom sur... Zoom sur... Zoom sur... Zoom sur...

## Un été au coeur des générations !

Ci-dessus : Erine aide Marcelle à repeindre la porte de son garage

**Depuis cinq ans à Coulounieix-Chamiers, l'été est propice aux rencontres entre les générations avec les Jobs d'été.**

Cette action est portée par le centre social Saint-Exupéry, avec la participation des partenaires qui interviennent auprès des seniors tout au long de l'année : l'ACADVS, le CCAS, Cassiopea, la bibliothèque François Rabelais et la maison de retraite Jean-Gallet. Le Centre Social Saint-Exupéry recrute donc des jeunes de 15 à 17 ans pour travailler auprès des personnes les plus âgées de la commune. Les jeunes Colomniérois seront douze à être embauchés pour les deux mois de cet été : 6 en juillet et 6 en août, 14h par semaine. Leur mission sera de travailler dans les dispositifs existant dans chacun des services : animations, contacts téléphoniques, mise à jour des fichiers du plan Canicule, lectures à la bibliothèque, visites à domicile...

**Vous aussi bénéficiez des services rendus par les jeunes !**

Comme l'an dernier, c'est le moment aussi d'accueillir ces jeunes chez vous pour effectuer de menus travaux à domicile. Ils viendront accompagnés de seniors bénévoles du Centre Social, pour vous rendre gratuitement toutes

sortes de services : jardinage, coups de peinture, petits rangements, partage de jeux, lectures, discussions, promenade..., ce que des grands-parents pourraient demander à leurs petits-enfants !

Tous ces services sont rendus de bon cœur par ces jeunes qui sont ravis de faire votre connaissance. De plus, vous rencontrerez les seniors bénévoles accompagnants, avec lesquels vous pourrez rester en contact le reste de l'année si vous le désirez. Vous n'avez rien à payer, les jeunes reçoivent un salaire à la fin du mois.

L'an dernier, pendant 8 semaines, vous avez été une vingtaine à bénéficier des services rendus par cette jeunesse serviable ! A la fin du mois d'août, cela s'est terminé autour d'un goûter où tout le monde a été invité et où jeunes et moins jeunes se sont retrouvés pour regarder les photos prises pendant l'été : un joli moment de partage !

**Si vous souhaitez, vous aussi, faire appel à ces jeunes, ne tardez pas à vous manifester ! Contactez Isabelle Plénat au Centre Social Saint-Exupéry, tél. 05.53.45.60.30.**

## En bref...



**Plan canicule 2014.** Comme tous les ans, le CCAS tient un registre nominatif permettant une veille sanitaire et sociale auprès des personnes recensées en cas de canicule. La municipalité invite toutes les personnes âgées isolées et/ou handicapées à s'inscrire sur ce registre. L'inscription s'effectue par la personne elle-même ou par un tiers (membre de la famille, voisin, aide à domicile...) avec accord de la personne. Le formulaire est joint au journal et disponible en mairie, au CCAS et sur le site Internet de la ville [www.coulounieix-chamiers.fr](http://www.coulounieix-chamiers.fr).  
**Informations auprès de Muriel Beau, tél. 05.53.35.57.16**

**Téléassistance - prévention canicule :** l'association CASSIOPEA renouvelle son opération d'été pour la période du 1<sup>er</sup> juin au 31 août 2014. Elle propose gratuitement sa téléassistance aux personnes âgées et/ou en situation de handicap. Cette action contribue à la sécurité des personnes ainsi qu'à leur bien-être. Elle permet également de tranquilliser les aidants familiaux et professionnels. Le dispositif de téléassistance permet de rester en contact 24h/24 et 7jours/7 avec la centrale d'appels basée à Périgueux. Une simple pression sur le bouton déclencheur et les opérateurs sont à l'écoute des adhérents. En cas d'urgence, les opérateurs peuvent prévenir les proches ou les secours, tout en restant en contact permanent avec les adhérents. La seule obligation pour bénéficier de cette action de prévention est d'adhérer à l'association (cotisation annuelle 7€).  
**Renseignements et inscriptions auprès de Cassiopea Téléassistance TASD 24, 29 rue de Metz à Périgueux, tél : 05.53.53.54.54**

**Lundis Ciné : ça continue pendant l'été !** La première séance de juillet sera exceptionnellement diffusée le lundi 30 juin à l'auditorium du collège Jean-Moulin. La deuxième se déroulera au salon bleu du Château des Izards le lundi 11 août. Puis les séances reprendront dès le lundi 8 septembre à l'auditorium du collège.  
**Retrouvez tous les détails dans le programme ci-joint.**

## Portrait



### Une exposition pour ne pas oublier et se souvenir

Elle se déroulera à la salle Gérard Philippe durant la première quinzaine de novembre 2014. Elle permettra au COCE d'exposer tous les documents collectés ainsi que tous les travaux réalisés pendant un peu plus d'une année. L'inauguration officielle aura lieu le 11 novembre. L'organisation est axée sur 6 grands thèmes :

- l'artisanat de tranchée, témoignage étonnant d'une partie de la vie des Poilus ;
- les objets de guerre ;
- les lettres, cartes postales et photos de Poilus colomniérois ;
- la vie quotidienne des femmes pendant la guerre ;
- les tirailleurs sénégalais (dont les preuves de présence dans les fermes du bourg confirmées de mémoire de Colomniérois restent à trouver) ;
- le rôle des transports ferroviaires avec Mériller Vapeur.

Cette exposition est réalisée en grande partie grâce aux prêts des Colomniérois. En effet, depuis le début de l'année, Danielle Beaucamp, secrétaire du COCE, se rend chez les habitants pour récolter des documents, des photos ou des objets d'époque. « Cette partie permettra de donner un cachet bien local à l'exposition », précise Danielle. Elle souhaite retracer la vie des Colomniérois dans les foyers présents sur la commune à cette époque, mais aussi montrer le bouleversement du quotidien des habitants restés au foyer, et notamment des femmes.

### Du collectage au témoignage

Lors de ce collectage, Danielle a pu recueillir le témoignage de Josette Combeau (photo ci-après) qui nous parle de son grand-père maternel, Célestin Bonnefond, mobilisé dans la classe 1895. Au travers des documents personnels

## Devoir de mémoire et richesse locale : le COCE prépare le centenaire

Depuis octobre 2013, le Comité d'Organisation du Centenaire de la guerre 14-18 (COCE) a vu le jour sur la commune. Ce comité a pour objectif de commémorer le début de la 1<sup>ère</sup> guerre mondiale. Au travers de documents, d'objets d'époque, de maquettes, le COCE présentera dans une exposition, le déroulement de la 1<sup>ère</sup> guerre mondiale. Mais la particularité de ce comité est qu'il s'attache à valoriser l'histoire de la commune durant cette période. Le comité retrace l'histoire locale de cette guerre pour montrer comment les Colomniérois ont vécu cette période.



(livret militaire, correspondances, carte de Poilu...) et du récit conté par son grand-père, Josette livre un versant peu connu de cette période, qu'elle dévoile pour *De Vous à Nous*. « Quand j'étais petite, je demandais souvent à mon grand-père de me raconter l'histoire « des Dardanelles ». Le 29 janvier 1918, il a embarqué sur un paquebot

« la Dives » qui partait en convoi vers l'Algérie. À bord, plus de 600 hommes qui, comme lui, étaient mobilisés. Le 1<sup>er</sup> février, le paquebot fut torpillé par les troupes allemandes. Après plusieurs heures passées dans l'eau glaciale, mon grand-père a pu être sauvé et ramené avec une centaine de ses compatriotes au port de Bougie. Difficile dans une ville inconnue de se faire comprendre et beaucoup de nationalités étaient mélangées parmi les rescapés. Il a entendu un homme parler le patois (langue d'Oc) et c'est grâce à lui qu'il a pu avoir un peu de ravitaillement. Je n'ai jamais su le nom de cet homme, juste que c'était un français qui habitait à Château l'Evêque », raconte Josette.

Une histoire qui s'est transmise de génération en génération. Josette a cherché à retracer cette période peu connue de la guerre. Malgré sa mobilisation durant les 4 années, son grand-père n'a jamais pu obtenir la carte d'Ancien Combattant. La commémoration organisée pour le centenaire est l'occasion de mieux faire connaître cette période. « Pour tous ces hommes qui sont allés au front, qui ont combattu dans l'ombre, il est important de se souvenir et de les mettre en avant », ajoute Josette.

